



Para Fitch Ratings México está sobrevalorado

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017 - 9:25:33 AM

Raul Aragón Loya

En resumen, el más reciente informe de la calificadora Fitch Ratings sobre México dice que estamos sobrevalorados, que los países que están calificados igual que nosotros tienen mejores cifras. Actualmente la perspectiva a largo plazo de la deuda mexicana tiene una calificación de “BBB+” para Fitch, o sea que estamos en el rango de las “B”, pero como después de la triple “B” aparece un signo de “+”, eso significa que tenemos la posibilidad de subir al siguiente escalafón, es decir, al rango de las “A”. Sin embargo, los demás países que tienen “BBB” presentan mejores índices que nosotros, así que estamos sobrevalorados.

Por ejemplo; en los últimos 5 años, México ha crecido a un ritmo promedio del 2.5%, mientras que el resto de los países calificados dentro del rango de las “BBB” promediaron 3.1%. Otro de los factores evaluados por Fitch Ratings que nos hace ver sobrevalorados es el nivel de endeudamiento, que para los países que están en las “BBB” fue de 40% respecto del PIB en el 2016, en México anda en un 46% del PIB.

A lo anterior, Fitch Ratings le ha agregado el factor incertidumbre por las políticas que intenta desplegar Donald Trump y que incidirán directamente en los flujos de recursos que llegan a México, como el dinero que mandan –o mandaban- los inmigrantes y también la afectación a las empresas que producen –o, iban a producir- en México, y eso nos deja más mal parados.

En resumen, para Fitch Ratings, tenemos una calificación de “BBB+”, pero tal vez deberíamos de tener “BBB-”. Eso lo decidirán en los próximos meses.